
SPENDING REVIEW SOPPRESSIONE DELLE PROVINCE INUTILE FARSA A CARICO DEI CITTADINI  
 

Nella prossima News Letter pubblicheremo il commento ed i dati ricavati da un autorevole studio realizzato dalla Bocconi dimostrando 
che l’abolizione delle province non solo non taglia un ramo secco della burocrazia e del sistema politico del Paese, anzi peserà 
notevolmente sulle tasche degli italiani. 
 
LE PROVINCE DI BARI  E BAT CONSENTONO LA RIAPERTURA DEL CENTRO RICERCHE BONOMO AD ANDRIA 
 

L’Amministrazione Provinciale dellla B.A.T., avendo ottenuto, dall’Amministrazione Provinciale di Bari, da un mese e mezzo, in 
comodato d’uso sia la struttura che i macchinari che sono ancora di proprietà della provincia del capoluogo Pugliese, ha creato una 
fondazione per gestire l’istituto che si occupa di ricerche agroalimentari chiuso nel 2012 che riaprirà i battenti il prossimo mese di 
maggio. A disposizione per lo start della rinata struttura sono stati messi a disposizione 200mila euro provenienti dal fondo di 
dotazione.  
 
LA PROVINCIA DI BARI INDOVINA LA COMBINE E IL CONCERTO CON LA SINFONICA E ROTA È STATO UN SUCCESSO 
 

L’orchestra della provincia barese sugli scudi al concerto allo Showville che sotto la direzione, impeccabile, brillante e puntuale del 
maestro Marcello Rota ha entusiasmato il folto pubblico presente in teatro. Eseguito una sorte di melodico testamento musicale di due 
grandi della musica mondiale: Haydn e Dvoràk con l’intonazione dei rispettivi spartiti  di due grandi sinfonie come la n. 104  di  Haydn, 
peraltro l’ultima opera da lui composta, e l’Ottava di Dvoràk. 
 
GRAZIE ALL’INTERVENTO DELL’AMMINISTRAZIONE DEL CAPOLUOGO BARESE SALVI GLI STIPENDI DI MARZO ALLA FIERA DEL LEVANTE 
 

La provincia di Bari, con un atto di grande responsabilità politica e sociale, ha stanziato, lo scorso sedici marzo, 258 mila euro per 
consentire all’ente fieristico più importante del Sud Italia di pagare ai dipendenti gli stipendi del mese in corso. “Per consentire all’ente 
Fiera di recuperare la sua forte e storica vocazione meridionalistica e per garantire la sicurezza dei posti di lavoro dei suoi dipendenti, 
l’Amministrazione provinciale di Bari”, ha dichiarato il presidente della Provincia, il prof. Francesco Schittulli, “continuerà fino all’ultimo 
giorno del suo mandato a sostenere ogni tipo di sforzo che andrà nella direzione della salvaguardia di questo patrimonio che appartiene 
alla nostra terra”. 
 
LA PROVINCIA DI FOGGIA FACILITA L’ACCESSO AL MICROCREDITO IMPRENDITORIALE  
 

L’amministrazione Provinciale di Capitanata ha inteso sostenere iniziative imprenditoriali meritevoli e supportate da adeguata 
progettualità secondo il modello del microcredito, con l‟utilizzo di un Fondo di Garanzia appositamente dall’Ente. Beneficiari 
dell’iniziativa saranno persone dotate di propri progetti imprenditoriali, portatrici di patrimoni “immateriali” quali competenze, 
conoscenze, relazioni, reti professionali, vocazioni, che presentano difficoltà di accesso al credito, in quanto prive di garanzie reali. 
Potranno accedere al microcredito: le microimprese con sede legale e/o operativa in Provincia di Foggia, intendendosi per 
microimpresa ditte individuali società di persone o cooperative con non più di 10 (dieci) dipendenti, per finanziare investimenti a 
consolidamento della microimpresa e a livello produttivo e a livello di mercato; e le persone fisiche, singole o in gruppo, con idee di 
impresa (Nel caso di persone fisiche l‟eventuale erogazione del finanziamento avverrà solo previa costituzione dell’impresa tramite 
l‟iscrizione al Registro Imprese, nella forma giuridica di ditte individuali o società di persone o cooperative). L‟importo massimo dei 
finanziamenti concedibili a ciascun soggetto richiedente non potrà essere superiore ad Euro 10.000,00= (Euro diecimila/00) per 
l‟ampliamento e ammodernamento di attività già esistenti, mentre, in caso di nuove iniziative, il finanziamento potrà essere elevato 
fino a Euro 25.000,00= (Euro venticinquemila=), non superando però il 70 per cento dell‟investimento totale previsto (IVA inclusa) per 
l‟avvio dell’iniziativa. 
 
I VENERDÌ DELLA DANTE. SAPERE E SAPERI 2014 ALLA PROVINCIALE DI FOGGIA 
 

Si è tenuta lunedì 17 marzo scorso la terza edizione dell’iniziativa culturale strutturata sotto forma di 'dialogo a due voci' tra eminenti 
studiosi che scavano nel pensiero dei più grandi interpreti della cultura italiana. Poi, lo scorso 28 marzo, presso l'Auditorium della 
Biblioteca appuntamento con Il magistero di Monti tra Illuminismo e Romanticismo che ha visto protagonisti Renzo Scarabello e Nazario 
Martino. 
La rassegna culturale si lega alla XXXIII Edizione del Premio di Cultura riservato agli alunni delle scuole di ogni ordine e grado. Il tema 
dell'anno scolastico 2013-14 è 'Adotta una parola: conoscere, valorizzare, promuovere le parole della lingua italiana'. 
Info: http://www.ladante.reciproca.it/ 
 
LA PROVINCIA DI BRINDISI CONTRO LE MAFIE 
 

L’Amministrazione Provinciale di Brindisi, la Scuola di Formazione Politica Antonino Caponnetto, Proteo Fare Sapere Brindisi, la CGIL, al 
fine di sensibilizzare la cittadinanza sulla lotta alla mafia hanno organizzato, in città, una serie di iniziative. Si è trattato della “XIX 
giornata della memoria e dell’impegno in ricordo delle vittime della mafia”. Il 21 marzo, primo giorno di primavera e, per questo scelta 
come data simbolica, presso il Salone di Rappresentanza della Provincia di Brindisi, si è data lettura dei nomi delle vittime della mafia. 
Con questa iniziativa si è voluta rafforzare o svegliare le coscienze delle persone al fine di rinnovare l’impegno per combattere 
quotidianamente l’infiltrazione e la cultura mafiosa. Con l’iniziativa di domani si vuole, tra l’altro, in maniera concreta e non simbolica, 
essere vicini ai familiari che hanno perso un proprio caro nella battaglia di legalità contro le mafie e, contemporaneamente, trasmettere 
una memoria viva alle nuove generazioni. In realtà, le iniziative che fanno parte di questo impegno civile sono già cominciate lo scorso 
18 marzo, presso la Scuola Media Salvemini con la proiezione del film “Mar Piccolo” introdotto dal regista brindisino Simone Salvemini. 

http://www.ladante.reciproca.it/


Il 19 marzo, invece, presso il Liceo Scientifico Monticelli si è provveduto all’”Adozione da parte del Liceo del giovane studente brindisino 
Mauro Maniglio quale vittima della mafia”. Gli incontri sono proseguiti 24 marzo, presso la Scuola Media Salvemini, con la proiezione 
del film “Una vita tranquilla” con l’introduzione del registra Salvemini. La “XIX giornata della memoria e dell’impegno in ricordo delle 
vittime della mafia” si è conclusa il 28 marzo, presso l’Auditorium della Scuola Media Salvemini, con la proiezione del film “L’Aria 
Salata”. Anche in questo caso con l’introduzione dei lavori affidata al registra Salvemini. La programmazione e la proiezione dei film è 
stata realizzata in collaborazione con l’Associazione AIACE di Brindisi.  
 
PROVINCIA DI LECCE: EPA-ENVIRONMENTAL PARK: PARTITO IL PROGETTO COMUNITARIO PER LA MOBILITA’ SOSTENIBILE NEI 
PARCHI 
 

Prendono il via le attività del progetto comunitario “EPA – Environmental Park”, che vede la Provincia di Lecce come ente capofila, con 
il “Kick Off Meeting” e lo “Steering Committeee”. Il progetto “EPA”, finanziato nell’ambito della III Call del Programma Interreg Italia 
Grecia 2007– 2013, con un budget complessivo di 2 milioni 250 mila euro, si prefigge l’obiettivo di valorizzare e promuovere le aree 
protette dei territori coinvolti nel progetto, attraverso l’uso sostenibile delle aree stesse e la destagionalizzazione del turismo. Partner 
sono la Provincia di Lecce (ente capofila), Provincia di Bari, Provincia di Brindisi, Region of Epirus, Region of Western Greece e Region of 
Ionian Islands. Gli obiettivi specifici sono: migliorare la fruibilità dei Parchi e delle Aree Protette presenti nei territori dei partner di 
progetto, attraverso la realizzazione di interventi infrastrutturali e la creazione di percorsi storico-archeologici; promuovere la mobilità 
sostenibile all’interno e tra le aree protette dei territori partner, attraverso l’acquisto di  minibus a metano per il trasporto dai centri 
urbani alle aree protette e, attraverso l’uso della bicicletta, all’interno delle aree protette stesse. Il progetto prevede anche l’acquisto di  
veicoli elettrici alimentati da pannelli solari per la mobilità tra le aree. E’ prevista anche la realizzazione di un corso di formazione 
destinato a guide e istruttori subacquei per l’immersione dei non vedenti. Il corso sarà organizzato dall’Area Marina Protetta “Porto 
Cesareo” e destinato ai diving center situati nelle zone delle Aree Protette (tutte costiere), e verrà replicato dalla Regione delle Isole 
Ionie. Al Kick Off meeting parteciperanno le Province di Bari e di Brindisi, la Regione di Epiro, i Parchi Naturali e le Aree Protette facenti 
capo alle Province pugliesi, mentre lo “Steering Committee” sarà riservato ai partner progettuali. “E’ un progetto nato dalla 
collaborazione di realtà frontaliere di Italia e Grecia, che insieme hanno sperimentato il metodo della condivisione per raggiungere 
questo risultato. Con questa opera di concertazione intendiamo rilanciare e valorizzare le bellezze presenti nei nostri territori ed offrire 
un segmento importante che corrobora ed aumenta la nostra offerta turistica”, ha dichiarato il presidente della Provincia di Lecce 
Antonio Gabellone. Anche l’assessore provinciale al Turismo e Marketing territoriale Francesco Pacella ha posto l’accento sulle 
possibilità future del progetto, che “oltre a prefiggersi l’obiettivo di valorizzare e promuovere le aree protette, attraverso la mobilità 
sostenibile all’interno dei parchi, ha come finalità quella della sostenibilità, non solo per caratterizzare alcune tipologie di consumo, 
quali ecoturismo, slow tourism, turismo naturalistico, ma anche come imperativo gestionale necessario per l’allargamento del ciclo di 
vita delle località turistiche e per la possibilità di offrire un prodotto in grado di soddisfare le aspettative dei turisti, sempre più sensibili 
alle caratteristiche della naturalità e genuinità dei prodotti”. 
 
 
SUCCESSO DELLA 3^ MARATHON DEL SALENTO – CITTA’ DI CASARANO “TROFEO DEI PARCHI 2014”:  
 

Mille biker provenienti da tutta Italia hanno partecipato, lo scorso 28 marzo, alla terza edizione della “Marathon del Salento. Città di 
Casaramo Trofeo dei Parchi 2014”, promossa dalla A.S.D. MTB Casarano e dall’Organizzazione Sviluppo Turismo srl, in collaborazione 
con la Provincia di Lecce - Assessorato al Turismo e Marketing Territoriale, il Comune di Ugento,  il Comune di Casarano, il Parco 
Naturale Regionale Litorale Ugento, Legambiente Puglia, con il supporto della Regione Puglia, Europarc, Gal Terra d’Arneo, Vacanzattiva 
Network, Fun Active Tour e il Liceo Scientifico “Giulio Cesare Vanini” di Casarano.  Il percorso si è snodato all’interno del Parco 
Regionale Litorale di Ugento e delle sue marine. Obiettivo dell’evento è stato quello di valorizzare il patrimonio ambientale attraverso lo 
sport, facendo conoscere le risorse e le peculiarità di ogni singolo parco.  
 
LA PROVINCIA DI LECCE PROMUOVE “L’ARTE DELL’ INTRECCIO” INAUGURANDO LA MOSTRA DEI PRODOTTI DEL CORSO DI 
“INTRECCIATORE DI FIBRE VEGETALI” 
 

 “L’arte dell’intreccio”, lo scorso 25 marzo, si data appuntamento all’ l’Istituto Antonacci di con la mostra dei prodotti realizzati dalle 
allieve del corso “Intrecciatore di Fibre Vegetali”. Iniziativa creata e promossa dall’Agenzia Formativa Ulisse nell’ambito delle attività 
finanziate dalla Regione Puglia, dalla Provincia di Lecce, sull’Asse II Avviso LE01/2011 AZ.2, rivolto a donne disoccupate. 
All’inaugurazione sarà presente il presidente della Provincia di Lecce Antonio Gabellone. La mission del progetto “Intrecciatore di fibre 
vegetali” è quella di recuperare un antico mestiere Salentino a rischio di estinzione, l’intrecciatore di giunco e in genere di fibre vegetali, 
fornendo strumenti innovativi e competenze teorico-pratiche necessarie per favorire sviluppo e occupazione nell’ambito 
dell’artigianato di qualità. Determinante  il contributo apportato nella formazione dagli artigiani qualificati dell’Istituto Antonacci.  Nella 
mostra i gesti dell’artigiano, le fibre vegetali, le contaminazioni con altre materie saranno raccontate graficamente, tradizione e 
contemporaneità si uniscono per promuovere nuovi linguaggi creativi. L’allestimento è stato curato di Carla Pinto e Valentina D’Andrea 
di Sm-Art Lab.  La mostra, il cui ingresso era libero previa prenotazione, è rimasta aperta tutti i giorni (domenica esclusa) dal 25 al 29 
marzo scorso. Contemporaneamente alla mostra di manufatti, inoltre, gli allievi del Corso di “Responsabile Location Manager”, 
promosso dall’Agenzia Formativa Ulisse, in collaborazione con il laboratorio di comunicazione Big Sur, si sono immersi nelle stanze del 
cinquecentesco Palazzo Giaconia, sede dell’Istituto per Ciechi Antonacci, per vivere le stratificazioni e la storia di questo luogo. 
L’iniziativa, che nasce dunque da un semplice esercizio, da una libera esplorazione, guidata e condotta dal docente ed esperto designer 
Francesco Maggiore, nell’ambito del modulo formativo “Promuovere il proprio territorio”, è un’occasione di crescita  per restituire  ai 
visitatori,  nelle giornate di apertura della mostra,  la storia di questo luogo. 

 
LA B.A.T. È STATA PRIMA PROVINCIA ITALIANA AD AVER APPROVATO, LO SCORSO 30 DICEMBRE, IL BILANCIO “ARMONIZZATO” 



 

«Siamo stati la prima Provincia italiana ad aver approvato, lo scorso 30 dicembre, il bilancio “armonizzato” secondo i nuovi schemi ed i 
principi contabili introdotti dai decreti sulla sperimentazione dei nuovi sistemi contabili degli enti locali, che entrerà in vigore dal 
gennaio del 2015. Ci siamo confermati, ancora una volta, una Provincia sperimentale ed all’avanguardia». Così il Presidente della 
Provincia di Barletta - Andria - Trani, Francesco Ventola, questa mattina, in occasione dell’apertura del percorso formativo sui principi e 
le metodologie del nuovo sistema contabile (D. Lgs. N. 11823/06/2011) in vista dell’avvio della riforma dall’1 gennaio 2015. Il corso, 
organizzato e promosso dal Dirigente del Settore Finanziario e Tributi della Provincia, Yanko Tedeschi, è cominciato stamani con un 
approfondimento sulla normativa di riferimento ed i principi generali applicati, illustrati dal docente Francesco Delfino, esperto di 
finanza pubblica presso la Corte dei Conti e l’Unione Province Italiane, componente del gruppo tecnico sull’armonizzazione contabile 
presso il Ministero dell’Economie e delle Finanze nell’ambito della Commissione Tecnica per l’attuazione del Federalismo e docente 
della Scuola Superiore del Ministero dell’Interno. Nei prossimi appuntamenti, in programma mercoledì 2 e 9 aprile, si parlerà, 
rispettivamente, del principio contabile applicato sulla contabilità finanziaria (gestione dell’entrata e della spesa) e della 
sperimentazione del nuovo sistema contabile (analisi delle criticità, esperienze e casi concreti). «Siamo stati precursori nell’aver 
approvato il nuovo Bilancio armonizzato - ha proseguito il Presidente Ventola - e di questo ringrazio l’Assessore al Bilancio Dario 
Damiani, il Dirigente del Settore Yanko Tedeschi e l’intera struttura provinciale (dirigenti e dipendenti). Questo percorso formativo 
servirà per condividere la nostra esperienza con altri enti locali ed apportare eventuali suggerimenti. Proprio ieri in Giunta abbiamo 
approvato il rendiconto 2013, che entro Pasqua sarà sottoposto all’attenzione del Consiglio. La nostra volontà è stata quella di utilizzare 
le risorse residuali dello scorso esercizio finanziario per investimenti in materia di politiche del lavoro, edilizia scolastica e manutenzione 
delle nostre strade». «E’ stata davvero notevole l’evoluzione della nostra Provincia, in questi quattro anni, dal punto di vista finanziario 
e contabile - ha invece aggiunto l’Assessore alla Programmazione Economica e Finanziaria della Provincia di Barletta - Andria - Trani 
Dario Damiani -. Nel 2009, quando siamo nati, abbiamo vissuto una situazione di cogestione delle risorse finanziarie con la Provincia di 
Bari. Nel giro di quattro anni, ci siamo addirittura ritrovati ad approvare il Bilancio di Previsione con i nuovi sistemi contabili, facendo da 
apripista in questo senso. Ci siamo riusciti grazie all’impegno di noi amministratori, ma soprattutto grazie all’eccellente lavoro di 
squadra con i dipendenti ed i dirigenti provinciali. Quella dell’armonizzazione è oggi una nuova frontiera, una sfida che abbiamo 
accettato con convinzione e che siamo certi ci garantirà una spinta propulsiva per tutto il 2014». 

 
LA PROVINCIA DELLA B.A.T. HA ILLUSTRATO I BANDI ED OPPORTUNITÀ OFFERTE DALLA C.C.I.A.A 
 

Illustrare i bandi, e più in generale, le opportunità offerte dalla Camera di Commercio di Bari in favore del tessuto imprenditoriale 
locale. E' stato l'obiettivo dell'incontro tenutosi il 20 marzo scorso presso la sede della Provincia di Barletta - Andria - Trani, in Viale De 
Gemmis a Trani, organizzato dall'Assessore provinciale alle Attività Produttive Antonia Spina. «Siamo particolarmente attenti alle 
iniziative proposte dalla Camera di Commercio per le imprese del nostro territorio - ha invece spiegato il Presidente della Provincia di 
Barletta - Andria - Trani Francesco Ventola -. Ed è per questo che stiamo pensando di incrementare le risorse economiche già erogate 
dalla Camera di Commercio per estendere queste opportunità anche alle tante imprese di quei comuni dell'ex foggiano (Margherita di 
Savoia, San Ferdinando di Puglia e Trinitapoli), che al momento non possono beneficiarne non rientrando nella Camera di Commercio di 
Bari. Proprio questa mattina - ha poi proseguito il Presidente Ventola - abbiamo approvato in Giunta il Bilancio di Rendiconto 
dell'esercizio 2014, che entro il 10 aprile sarà ratificato dal Consiglio provinciale. La volontà unanime della Giunta (che immagino sarà 
confermata anche dal Consiglio) è stata quella di destinare tutte le risorse residuali del bilancio dello scorso anno al mondo del lavoro e 
delle imprese. Magari con altre borse lavoro, sulla scorta degli ottimi risultati fin qui ottenuti con il progetto Provincia Amica».  I vari 
bandi della Camera di Commercio di Bari, dall'internazionalizzazione alla sicurezza, sono stati illustrati Segretario Generale della Camera 
di Commercio di Bari Angela Partipilo e da Salvatore Liso, componente della Giunta della Camera di Commercio. Presenti all'incontro 
anche i Consiglieri provinciali Bernardo Lodispoto e Luigi Antonucci e l'Assessore alle Attività Produttive del Comune di Andria 
Benedetto Miscioscia. «Il mondo delle imprese sta vivendo un momento di enorme difficoltà, ma vi sono opportunità che possono 
essere sfruttate e che non si possono lasciar sfuggire - ha invece affermato l'Assessore alle Attività Produttive della Provincia di Barletta 
- Andria - Trani Antonia Spina -. Molte di queste vengono proposte dalla Camera di Commercio ed è per questo che abbiamo voluto 
organizzare l'appuntamento odierno, cui le aziende hanno come sempre aderito con interesse e partecipazione». 
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